

LES
ANCIENS CANADIENS

PAR

PHILIPPE AUBERT DE GASPÉ.

La direction du "*Foyer Canadien*" offre aujourd'hui un nouvel avantage à ses abonnés. Etant dans l'impossibilité de donner en prime l'ouvrage de M. de Gaspé, vu son étendue, la direction s'est occupée des moyens de le procurer, aux souscripteurs, aux conditions les plus faciles possibles. Après avoir surveillé avec le plus grand soin l'impression de l'ouvrage, qui est de plus de 400 pages, et du même format que "*La Littérature Canadienne*," elle est en mesure de l'offrir aux abonnés pour la modique somme de 75 cents, tandis que le prix du volume, pour ceux qui ne sont pas abonnés au *Foyer*, est de \$1.

Quant au mérite de l'ouvrage, il suffit de dire qu'il est le fruit de plus d'un demi-siècle d'étude. L'auteur, vieillard septuagénaire, né seulement vingt-huit ans après la conquête, a pris pour sujet cette époque, la plus remarquable de notre histoire ; et il a su renfermer dans ce cadre, avec un rare bonheur, toutes les anciennes traditions, les vieilles coutumes, les souvenirs de famille, et une foule de détails intimes qui assurent à cet ouvrage le plus grand succès. Sa place est marquée à côté de l'Histoire de M. Garneau, car si l'une retrace l'existence de la colonie, on peut dire que l'autre est l'histoire de la famille canadienne. L'une nous apprend les événements politiques, tandis que l'autre nous fait pénétrer dans la vie intérieure du peuple. Et ce qui donne un nouvel intérêt au livre de M. de Gaspé, c'est que, sous les apparences d'une fiction, facile d'ailleurs à percer, l'ouvrage est presque entièrement historique.

Nous ne saurions donc trop conseiller à nos lecteurs de se le procurer.

Des exemplaires sont déposés à Montréal, chez MM. FABRE ET GRAVEL, libraires, et à Québec, chez MM. DESBARATS ET DERBISHIRE, coin des rues Sainte-Anne et des Jardins, chez M. T. H. HARDY et M. E. R. FRÉCHETTE, libraires, Haute-Ville.